

| | |
|--|---|
| | <p>Objekt: Feuerwehrmannschaft Grimma</p> <p>Museum: Kreismuseum Grimma Paul-Gerhardt-Straße 43 04668 Grimma +49(0)3437 911132 mail@museum-grimma.de</p> <p>Sammlung: Fotografie</p> <p>Inventarnummer: C 604</p> |
|--|---|

Beschreibung

Die Feuerwehrleute haben sich auf diesem Foto aus dem Jahr 1895 um ihre Handdruckspritze vor der Bürgerschule gruppiert. Im Hintergrund sieht man ein Gerüst mit Kletterstangen - ein Übungsgerät, das auch von den Feuerwehrleuten genutzt wurde. Die Freiwillige Feuerwehr gründete sich am 5.11.1858 in Grimma. Die Gründungsversammlung fand in Hessens Restaurant (wohl auch Hammelschenke genannt) statt, welches im Garten einen Turnplatz hatte, auf dem sich die Turner trafen. Alle Mitglieder der Feuerwehr waren aus dem Turnverein. Daher nannte sich die erste Freiwillige Feuerwehr Grimmas auch Rettungs-Compagnie des Turnvereins zu Grimma. Wer nicht dem Turnverein angehörte, durfte laut Satzung auch nicht der Feuerwehr angehören. Die gesamte Mannschaft stand unter dem Kommando des Turnlehrers. Ab ca. 1886 wurden die Feuergeräte zentral an einem Standort gelagert: im Spritzenhaus der Bürgerschule, welches sich im Schulhof befand. Um 1887 zählte die Freiwillige Feuerwehr über 200 Mitglieder. Man hatte die Beschränkung, dass alle Feuerwehrmänner Mitglied im Turnverein sein mussten, fallen gelassen und nahm nun generell Bürger zwischen dem 21. und 50. Lebensjahr auf. 1893 kam zur Feuerwehr eine Sanitätsabteilung hinzu, die Dr. Naumann (wohnhaft Markt 15 in Grimma, sog. Neumannsches Haus) leitete.

Grunddaten

Material/Technik: Fotopapier auf Karton * fotografiert
Maße: 21,5x28,5 cm

Ereignisse

Aufgenommen wann 1895
wer
wo Grimma

Schlagworte

- Bürgerschule
- Feuerlöschgerät
- Feuerspritze
- Feuerwehr
- Feuerwehrmann
- Freiwillige Feuerwehr
- Gerät
- Gruppenbild